

Negocios	Economía	Internacional	Finanzas Personales	Indicadores	Opinión	Portafolio Plus	Premios	Herramientas
<b>Acciones</b>	GRUPOSURA	-0.4%	PFINVARGOS	+0.38%	CELSIA	+0.18%	ECOPETROL	+0.38%
Mis acciones	\$35.700,00		\$20.880,00		\$5.400,00		\$5.250,00	

## Y no aprendimos...

diciembre 9 de 2012 - 9:00 pm

Share
 Compartir
 Twittear 2
 Enviar
 1 Comentarios

Recommend
 5 people recommend this.

### Las crisis hipotecarias estadounidense y europea tienen profundas semejanzas con procesos ocurridos en el pasado, y que no se estudian actualmente, pues la enseñanza de la economía esta centrada en el equilibrio.

Los años veinte en EE. UU. mostraron tasas de crecimiento del 4 por ciento anual, desempleo del 3,7 por ciento y baja inflación, pero ello no explica el ascenso de los fondos de inversión que pasaron de 40 en 1921 a 750 en 1929, facilitados por la expansión del crédito destinado a la especulación bursátil. Se habían desplomado las bolsas de Berlín, en 1927, Bruselas, en 1928 y París, en 1929, generando una fuga masiva de capitales hacia Nueva York, frente a lo cual la Reserva Federal subió las tasas de interés, sin éxito.

Además, la acumulación por parte de Francia y EE. UU. de las dos terceras partes de las reservas de oro del mundo debilitó el comercio y la balanza de pagos de otros países, de modo similar a la situación que Stiglitz ha planteado sobre la actual política china de acumulación de reservas.

Entre 1925 y 1929, el número de empresas manufactureras aumentó de 183.000 a 206.700 , el índice de producción industrial pasó de 67 a 126, desde 1921 hasta 1929, y en 1928 la producción de automóviles era de 6.000.000 de unidades, tres veces la producción de comienzos de la década. Pero el aumento del precio de las acciones no se correspondía con los beneficios de las empresas y al quedar en evidencia la excesiva liquidez, la Reserva Federal inició acciones para recoger dinero, pero fueron insuficientes. Sus sesiones a puerta cerrada para subir la tasa de interés el 25 de marzo, marcaron el inicio del retroceso de la burbuja.

La Florida vivía un auge especulativo con bienes raíces, inicialmente por la demanda del Estado por tierras en esa región, pero también influyeron las maniobras del famoso Charles Ponzi para inflar la burbuja. En 1926, dos huracanes ocasionaron la muerte de 400 personas, destruyeron millares de casas, inundaron las calles de Miami y se acabó la especulación.

Galbraith sostiene que el director de General Motors, John J. Raskob incidió en la determinación del precio de las acciones y, adicionalmente, los call loans (similares a los repos de hoy) pasaron de mil a seis mil millones de dólares, en 1928.

El jueves negro, 24 de octubre de 1929, el mercado de valores colapsó y los precios de las acciones cayeron en picada. El 29 de octubre se perdieron hasta 10 mil millones de dólares en pocas horas y los inversores quedaron arruinados.

La historia se repite...

\*\*\*\*\*

Rectificación. El señor Alberto Mejía Puentes me hace llegar información que demuestra que no desempeñé el cargo de Contralor Normativo de InterBolsa, como afirmé en mi pasada columna.

**BEETHOVEN HERRERA VALENCIA**

**PROFESOR DE LAS UNIVERSIDADES NACIONAL**

beethovenhv@yahoo.com

#### Noticias de la sección

Tributaria: implicaciones políticas  
Calidad, un requisito de entrada

Evidencia

Patrocinado por



Publicidad

Todavía hay tiempo de aprovechar nuestras mejores ofertas.